

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

161. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 13.11.2013

Antrag 5

Längere Gewährleistung und Garantie bei Elektrogeräten

Die Arbeiterkammer Wien spricht sich für eine starke Verlängerung der Garantie- und Gewährleistungszeiten bei Elektro- und Elektronikgeräten aus.

Müllvermeidung ist besonders bei Elektrogeräten ein Gebot der Stunde, da einerseits die Nutzungsdauer von Elektrogeräten immer kürzer wird und andererseits die Entsorgung von Elektronikteilen, wie sie z.B. bei Handys und Computern anfallen, besonders umweltschädlich ist.

Oft sind die KonsumentInnen kurz nach Ablauf der Garantie gezwungen, ein neues Gerät zu kaufen, auch wenn sie mit dem alten Gerät noch zufrieden gewesen wären, da die neuen Geräte viel früher kaputt oder obsolet werden.

Durch eine starke Verlängerung der Gewährleistungs- und Garantiezeiten wäre die Industrie gezwungen, bessere und haltbarere Geräte zu erzeugen, was sowohl der Umwelt als auch den KonsumentInnen zugute käme. Das wäre auch kein Wettbewerbsnachteil, da diese verlängerte Garantie- und Gewährleistungszeit für alle ProduzentInnen gleich wäre. Eine gesetzliche Gewährleistung von zwei Jahren und eine Garantiezeit von 5 Jahren könnten den Elektromüll wesentlich reduzieren.